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COMUNE DI PALERMO
AREADELLAPARTECITAZIONEEDECENTRAMENTO

SETTORE, SERVIZI ALLA COLLETTTVTTÀ
II" CIRCOSCRIZIONE

DELIBERAZIONE N'1 83 del 0611012017

I Seduta: ordinaria r Seduta: pubblica di prosecuzione

Oggetto: Approvazione verbale seduta del03 Ottobre 2017'

L,anno DUEMILADICIASSETTE, il giorno SEI del mese oTTOBRE, alle ore 09,45 ad inizio

lavori si è riunito in palermo nella sede della II Circoscrizione, il Consiglio Circoscrizionale, giusto

awiso con prot. n.1379773 del 28l09l20l7,per la trattazione degli argomenti di cui all'ordine del

giorno.

Presiede il Sig. Mario Greco.

Assiste alla seduta, in qualità di Segretario de1 Consiglio, la Sig. ra Carmela Varvarà.

Al momento della votazione del presente atto, alle ore 10,34 risultano presenti i seguenti Consiglieri:

IL PRESIDENTE GRECO MARIO
PRESENTE ASSENTE

P

I CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI I CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI

Cardella Francesco P Scarlata F.sco Paolo P

Guaresi GiusepPe P Serio Paolo P

Marchese Eugenio P Tusa Pasquale P

Piazzese Giuseppe A Viscuso Giacomo P

Savoca Salvatore P TOTALE 09 01
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IL CONSIGLIO DELLA II^ CIRCOSCRIZIONE

Visto l,allegato verbale della seduta del Consiglio Circoscrizionale del 03 ottobre 2017;

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione;

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazíone;

Con votazione resa e verificata per alzatadi mano, con I'ausiiio dei Consiglieri scrutatori, Cardella,

Scarlata e Viscuso, il cui risultato è il seguente:

Presenti no 09

Assenti no 01 (Il Consigliere Prazzese)

Voti favorevoli no 09

Astenuti no ll

Voti contrari no ll

DELIBERA

Il verbale del 03 ottobre 2077, approvato all'unanimità, allegato alla presente deliberazione.



Letto, Approvato e Sottoscritto

Il Segretario

(Carmela Varvarà)

Il Presidente

II Sottoscritto attesta

Centro Civico dal

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all'albo di questo

a tutto il decimo giorno successivo.

Palermo
P.O.

L'Esperto Contabile

@ ssa Giovanna Lotà)

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Copia della presente dellberazione, è stata pubblicata all'Albo Pretorio di questo Comune

dal a tutto il decimo giorno successivo.

Palermo
Il Segretario Comunale

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITA'

La presente deliberazione è divenuta esecutiva il a seguito di

pubblicazione all'Albo Pretorio e all'Albo della Circoscrizione come sopra certificato, ai sensi del

combinato disposto degli artt. 34 del Regolamento per il Decentramento e 68 comma 2 dello Statuto.

Palermo

P.O

L'Esperto Contabile
(D.ssa Giovanna Lotà)
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L,anno Z0lT,ilgiorno 03 del mese di Ottobre si è riunito presso la propria sede sita in via"S::C.iióiii.t iS, il

Consiglio della II Circoscrizione giusta convocazione a norrna di Regolamento, del Presidente Greco prot.

1379773 d,el28l09l20l7 per trattare gli argomenti di cui agli allegati o.d.G.

presiede la seduta il presidente Greco. Alle ore 09:43 chiama l'appello e risultano presenti i Consiglieri

Cardella, Marchese, Piazzese, Savoca, Scarlat4 Serio, Tusa e Viscuso. Risulta assente i1 Consigliere Guaresi.

Verificata la validità della seduta viene dichiarata aperta.

E' assistito dal Segretario I'Esp. Amm.vo sig.ra carmela varvarà.

Redigono il verbale il Coll. Amm.vo Si.ra A. Maria Ventimiglia e I'Istr. Amm.vo il Sig. Davide Martinez.

Il presidente Greco interviene eúngrazialaTerza Commissione Consiliare presenti in Aula: il presidente

della Terza Commissione Consiliare, Paolo Caracausi, i consigiieri comunali Elio Ficana, Caterina Meli.

Concetta Amella e Massimiliano Giaconia, per aver accettato l'invito della Presidenza della Seconda

Circoscrizione per discutere dei problemi che persistono in tutto il tenitorio'

prende la paroia il presidente Caracausi il quale inizia il proprio intervento ricordando che la Terza

Commissione ha organizzato un giro di consultazioni con le otto Circoscrizioni al fine di fotografare le reali

esigenze e trovare di comune accordo quelle iniziative atte a risolvere buona parte dei problemi. Proprio in

merito a quest'argomento, il presidente Caracausi suggerisce che d'ora in poi occorre programmare su vasta

scala interventi utili al fine di dare risposte concrete alla cittadinarrzae abbandonare la cosiddetta prassi di

richiesta d,intervento singolo e di emergenza.Poi, si addentra nel delicato argomento di natura finanziaria e

sottolinea che le Partecipate, soprattutto la R.A.P., non stanno atlraversando un momento felice anche perché

il Bilancio comunale non è stato ancora approvato. I1 presidente Caracausi, facendo riferimento alle

disfunzioni della R.A.P., indica anche come corresponsabile la perdurante evasione fiscale che penalizza

anche quei cittadini che versano la Tari. Poi, il presidente Caracausi fa riferimento all'isola ecologica che sarà

realizzatain V.le dei picciotti grazie a una confisca di beni tolta alla mafia. Questo potrà in futuro dare awio

a un meglio conferimento dei rifiuti ingombranti, sensibilizzando ancor più il senso civico dei cittadini.

Alle ore 09,52 esce il consigliere Cardella ed entra il consigliere Guaresi.

Il consigliere Guaresi, scusandosi del ritardo perche costretto a partecipare a un funerale di un proprio

congiunto, comunica che finalmente dopo tre mesi di insistenze si è ottenuta l'installazione delle cosiddette

..teletrappole" in Via Galletti e in Via Ripellino, il consigliere Guaresi auspica che da tale iniziativa si possa

ottenere un più arlicolato e minuzioso controllo sul territorio per scoraggiare i ciuadini che abitualmente

abbandonano i rifiuti e ricorda che questo tipo di comportamento poco civile è appesantito da quei cittadini

che provengono dalla vicino Villabate.

Il consigliere Piazzese, prendendo spunto da quanto argomentato dal presidente Caracausi, punta l'indice sulle

incontestabili responsabilità politiche e amministrative dell'Amministrazione Comunale e ricorda che tale sua

critica trova legittimità in quanlo suffragata se si pensa alla consiliatura precedente aveva come toponimo



politico 1o stesso prof. Orlando. Quindi per trovare delle vere soluzioni necessita guardare in faccia la realtà e

fare il mea culpa. Oggi, continua i1 consigliere Piazzese abbiamo un Sindaco che proroga i vertici'éet[q 
]--.. ',:'''-
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Partecipate assumendosi la responsabilità politica dei vertici stessi, motivando il "non cambio" per evitàie'Jl$J-"

strumentalizzazíoni alla vigilia delle elezioni regionali del 5 novembre p.v. il consigiierePíazzese auspica che

effettivamente il rinvio dei rinnovi sia effettivamente motivato da sensibilità politica e non invece da bieca

ricerca del consenso all'interno delle Azienda arnministrate dagli stessi vertici.

II consigliere Piazzese insiste sulle responsabilità del Comune per la mancanza di risorse finanziarie, che non

sempre trovano "l'attenuante" dell'evasione fiscale. E' inammissibile che la quinta città d'ltalia è ornata da

cumuli di rifiuti ingombranti, che lo spazzamento delle vie è deltutto inesistente, che l'illuminazione pubblica

intristisce le aree urbane, e ricorda come un lungo tratto di Via M. Marine rimane al buio solo perché mancano

o sono guaste le bobine e affinché che queste per essere sostituite l'Amministrazione comunale si debba

rivolgere a ditte specializzate nel settore ma che operano fuori dalla Sicilia con la grave conseguenza che

l'Amministrazione deve sopportare pesanti costi. Nonostante cio, il consigliere e il gruppo di Cantiere

Popolare, sono convinti che una reale e fattiva collaborazione con la Terza Commissione possa trovare e

concretizzare iniziative utili al raggiungimento di obiettivi che necessitano al territorio.

Il cqnsigliere Marchese ringrazialaTerza Commissione per aver sensibilizzato questo momento importante

per le Circoscrizioni organízzando un tour politico calendarizzando i lavori con esse al fine di raggiungere

obiettivi consoni alle esigenze che mancano alle periferie. Poi, a proposito della potatura, il consigliere

Marchese chiede se ci sono le condizioni di poter organizzare la raccolta di rami potati e raccoglierli in

contenitori dove poivengono triturati e magari utilizzati ad altri scopi ottenendo anche risparmi economici.

Fa riferimento anche ai numerosi marciapiedi dissestati dalle radici degli alberi perché questi non vengono

adeguatamente curati. Il consigliere Marchese piir volte interessandosi ad intervenire in edifici ricadenti di

competenze deli'lstituto I.A.C.P., come l'illuminazione e/o lo spurgo di rete fognaria, trova sernpre difficoltà

perché non riscontra risposte né dall'Istituto né dall'Amministrazione Comunale perché scatta sempre una

sorta di diatriba per quanto riguarda le relative competenze e questo porta inevitabilmente a creare notevoli

disagi al cittadino. Per quanto riguarda il servizio fornito dall'Azienda Amat, il consigliere lamenta che la

mancanza di introiti è dovuta sicuramente al poco senso civico del cittadino che vuole viaggiare senza pagare

il biglietto e per questo il consigliere chiede di trovare una soluzione prendendo iniziative di carattere punitivo,

magari impiegando personale che multi in maniera frscale il lrasgressore.

Alle ore 10,15 esce il consigliere Piazzese.

Prende la parola il consigliere Tusa e, condividendo gli interventi dei colleghi, anche lui fa riferimento a quei

problemi che interessano tutto il territorio, problemi che vanno dalla mancanza di pulizia e spazzamento delle

strade agli impianti di illuminazione pubblica che risultano essere ormai del tutto deteriorati tanto da chiedere

agli Uffici competenti di organízzare una meticolosa ricognizione al fine di individuare tale carenze e

sostituirne con nuove installazioni.

Poi, il consigliere Tusa chiede al Presidente Caracausi quali margini decisionali halaTerza Commissione per

incidere concretamente a risolvere tutti i problemi fin qui inisolti. Invece per quanto riguarda la presentazione



. l..
-f /w

di proposte e mozioni, il consigliere chiede di poter pianificare una programmazione che poi venga presentatà

e discussa in Consiglio Comunaie, questo potrebbe in qualche maniera dare un ulteriore input alla ,i.otu.ilÀ"-,. ,i .. 
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"ift#,*Il consigliere Viscuso prende atto delle difficoltà che attanagliano le Partecipate e chiede se la Terza

Commissione Consiliare ha delle idee da poter utilizzare per risolvere i numerosi problemi, fra i quali quello

che riguarda I'illuminazione pubblica fortemente deficitaria; il consigliere Viscuso chiede se è possibile

awiare con il fotovoltaico tali carenze. Per ultimo, il consigliere Viscuso, porta a conoscenza dell'Aula di

avere ricevuto un filmato che denuncia il grave e pericoloso problema degli allagamenti e di cui proprio il

filmato testimonia che in Via Ciaculli molti bambini non hanno potuto raggiungere le proprie scuole. In merito

a ciò, il consigliere Viscuso chiede aIIa Terza Commissione se può intervenire per sensibilizzare meglio

l'Amministrazione comunale. I[ consigliere continua il proprio intervento per quanto riguarda f importante

problema della segnaletica orizzontale, soprattutto in quelle zone dove ricadono le scuole, anche perché tale

interessamento trova forti motivazioni in quanto la segnaletica sul territorio quasi tutta risulta sbiadita, tanto
>lt') at':'

da chiedersi perché in poco tempo te gnigtie della segnaletica scompaiono e fa notare pure che nella zona del

centro storico tale inconveniente invece non avviene.

Brevemente il consigliere Serio interviene e, dato che si è discusso abbondantemente di questi problemi, ne

prende atto e fa sue le conclusioni dei colleghi,

Il Vice Presidente Savoca lamenta la perdurante precaria situazione che attraversano le Partecipate ed elenca

ie numerose inadempienze sul servizio spazzamento, iiluminazione pubblic4 pulizia caditoie, servizio del

diserbo etc...Pertanto il Vice Presidente Savoca auspica una migliore collaborazione fia la Circoscrizione e

gli Uffici addetti.

I1 consigliere Scarlata interviene e fa un plauso allaTerza Commissione per aver ar,.viato una serie di incontri

con le Circoscrizioni, anche perché tale iniziativa puo alwicinare ancor piir l'Amministrazione Comunale con

le periferie. Il consigliere Scarlata pone un quesito a proposito dell'organigramma della R.A.P., che a suo

awiso pur essendo numerose non assolve del tutto ai compiti assegnati, mentre si può notare che molti servizi

vengono svolti dalla Re.Se.T., come il diserbo che dovrebbe essere svolto proprio dalla R.A.P.

il Presidente Greco, prima di entrare nel vivo della discussione, si appella a quei consiglieri non solo di essere

brevi nei loro interventi, così come suggerisce il Regolamento, ma di rimanere in Aula per ascoltare le

eventuali repliche o risposte da parte di chi è stato da lui interpellato.

Il Presidente Greco prende la parola per stigmatizzare il comportamento di molti cittadini che, pur essendo a

conoscenza delle difficoltà che attraversano le Partecipate, non contribuiscono ad alleggerire la grande mole

di lavoro sul territorio, questo perché gli stessi cittadini abbandonano sulle strade rifiuti ingombranti e spesso

non utilizzano i contenitori per il conferimento dei rifiuti.

AIle ore 10140 esce il consigliere Serio.

Il Presidente Greco per quanto riguarda gli interventi richiesti per siti ricadenti all'Istituto I.A.C.P., gli stessi

non sempre vengono risolti perché subentra una sorta di diatriba tra l'Istituto e 1'Amministrazione comunale

che di rimando non si attribuiscono le dovute competenze, situazione questa che occorre venirne a monte.



sostituzione di bobine che comporlano, cosi come accaduto in passato notevoli costi da parte

dell'Amministrazione. Poi, il presidente Greco fa notare che da tempo l'importante arteria di Via Pecoraino

risulta essere al buio tanto che questo problema si trascina addirittura daila scorsa consiliatura.

Il Presidente della Terza Commissione, Paolo Caracausi, chiede di anticipare il proprio intervento perché ha

degli impegni istituzionali e deve, suo malgrado, abbandonare 1'Aula. Il Presidente Caracausi ringrazia tutti e

rassicura che ogni problema sollevato oggi avrà da parte della Terza Commissione e dall'Amministrazione la

dovuta considerazione e, coglie I'occasione per comunicare che i1 Centro Commerciale "Forum" e il Comune

di Palermo hanno raggiunto un accordo per la realizzazione in tempi brevi delle bretelle che congiungeranxo

l'autostrada e che sicuramente serviranno a snellire non solo il traffico automobilistico ma consentendo anche

ai mezzi pesanti di percorrere agevolmente la zona. Prima di dare i saluti, il Presidente Caracausi rispondendo

al consigliere Viscuso si dice poco fiducioso per I'utibzzo del fotovoltaico nelle strade per ragioni tecniche

ma soprattutto per ragioni ftnanziarie.

Alle ore 10,51 escono dall'Aula il Presidente Caracausi e il consigliere Guaresi.

lnterviene il consigliere Meli e anche lei non trovarealizzabile, almeno peradesso, I'impianto fotovoltaico,

anche perché, oltre ad avere appurato che le batterie hanno un costo notevole le stesse non si possono ricaric.are

facilmente perché laddove persistono alberi la luce del sole non le potrebbe ricaricare.

Il consigliere Giaconia nel proprio intervento ripercorre la situazione poco rassicurante che stanno

attraversando le Partecipate ma occoffe ricordare che due Aziende come la R.A.P. e la Re.Se.T. hanno

ereditato rispettivamente due Aziende in faliimento e questo, bisogna darne atto all'Amministrazione, oggi si

sta procedendo a recuperare quello che in passato è stato perso. Anche sul fronte delle inadempienze o dei

disservizi, l'evasione fiscale da parte dei cittadini contribuisce a soffocare le attività aziendali. E, come

esempio, il consigliere Giaconia, cita anche l'Amat che soffre dal punto di vista finanziario a causa dei

numerosi cittadini che non pagano il biglietto. Per ultimo, il consigliere Giaconia auspica che, i nuovi contratti

di servizio scaduti o da rimodulare possano in qualche maniera disegnare un nuovo asseto delle Partecipate

sul modello delle Circoscrizioni, anche perché sarebbe utile e vantaggioso awicinandole al cittadino.

Alle ore 11,10 il Presidente Greco ringraziagli ospiti intervenuti e sospende la seduta di un'ora.

Alle ore 12,10 il Presidente Greco riapre la seduta e risulta presente il consigliere Scarlata. Pertanto verificata

la mancanza del numero legale, il Presidente Greco rinvia i lavori domani in Seduta di prosecuzione.

Il Segretario
I'Esp. Amm.vo Sig.,rg CEpnela Varvalè
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